
　私のところに「天守図」が残されています。今後
築城で出来ることを夢と期待し、また今日まで頑張
ってこれたのはご先祖様のおかげだとありがたく思
っております。
渡辺佳男会員
　本日は三名の米寿を祝って頂きましてありがとう
ございます。来年5月には元号が平成から変わるとい
うことで、昭和から平成に替わるときに当時皆様も
お世話になった笠原元市長の記録をご紹介したいと
思います。
　平成元年4月12日笠原武市長逝く
　1月7日㈯七草の膳を用意している妻の声で目が醒
める。午前6時33分昭和天皇崩御を伝えるニュース。
皇太子明仁親王即位。思えば、昨年9月19日以来の長
いご闘病は各地のイベントがことごとく中止になる
中で、武生も例外ではなく、市制40周年行事の白眉
としての「越前時代絵巻」は夢と消え、辛うじて「源
氏物語アカデミー」だけが残った。
　総勢3百人、「継体天皇列」から始まり「大井帯刀
列」に至る時代行列は、かくして画餅に帰し、企画
した武生市の無念が脳裏をよぎる。ともあれ、国民
学校昭和19年卒にとっての昭和が終焉、新しい平成
の幕が明日から始まる。玄関に半旗を掲げ、終日テ
レビに釘付けの長い１日が終わる。
　笠原市長は昭和55年9月に、肝臓腺腫の手術を受け
約3ヶ月の療養で市長職に復帰、60年10月には県内
初の4選市長となった。しかし、前年10月末再び不調
を訴え、金沢大付属病院で検査、早期入院が勧めら
れたが、新年度予算編成、3月定例会議、定期人事異
動が控えていたことから延びのびとなっていた。そ
の間、3月定例会で代表質問に答え市長選の出馬問題
にふれ、「昨年11月以降健康を損ね、昨年のままだっ
たら当然やめるべきだが、今年になってから良くな
ってきた。断言はできないが、6月まで健康状態を見
て議会や内外の状況を考えて決めたい」と述べてい
たが、ついに治療のため金沢大学付属病院へ入院、4
月10日から市長職を休務、服部助役が職務代理者と
なることが4月8日発表された。
　その数日後市長の容態の悪化が伝えられ12日午後、
夜に入って急変、11時37分永眠した。68歳であった。
市役所では市幹部や殆どの議員が登庁して対応策を
協議した。議会も13日午後から議会運営委員会を開
いて市葬のことなど当面の対応を協議した。等と記
録されております。

　私も益々元気に頑張っていきたいと思っておりま
すので、皆様よろしくお願い申し上げます。
森上節子会員
　本日はこのようにお祝いの場を設けて頂きまして
ありがとうございます。本日は私の歩んだ道をテー
マに講話させて頂きます。
　昭和39年に黄色の看板に出会い、何の仕事かと思
い話を聞きに行きました。「魔法の雑巾」ということ
でほこりを取って薬剤で包み込み他には移さないと
いう「ダスキン」の話でした。説明を聞きながら20
セット預かり千葉から西千葉の間1軒1軒廻り20件の
お客様を掴むこととなりそれを会社に報告したとこ
ろ何度も訪問していた社員たちは驚いておりました。
その時この仕事は女性がやる仕事だと思いました。
後に武生の地で仲間30人つくり運営していくことと
なり、当時、地元婦人会の人たちに幾度となく必死
に商品の説明し徐々に拡張していきました。平成18
年には女性としては第1号の表彰を本社よりして頂
き、目標を高く持ち頑張ってきました。家久に本社・
倉庫も構えることが出来ました。私には後継者がい
ないため昨年本社に買い取って頂きました。
　ロータリーの皆様にはいろいろお世話になり親切
にして頂き、今は仕事も離れほんとに自由で楽しん
でおります。余談にはなりますが52年間真面目にや
ってきたせいか、一度も税務署さんには迷惑をかけ
たことがないのが自慢です。（笑）

 ・米寿お祝い例会を行なえる事に感謝します。　【田中　茂】
 ・米寿卓話よろしく。　　　　　　　　　　　【三田村久治】
 ・米寿おめでとうございます。
　「90歳何がめでたい！」と元気なお人もいます。
　ますますご健勝でー！　　　　　　　　　　【石川満夫】
 ・87歳。よく生きたものです。　　　　　　　　【渡辺佳男】
 ・卓話をさせて頂いたり米寿のお祝いまでして頂き
　感謝にたえません。ありがとうございます。　【森上節子】
 ・三田村久治会員、渡辺佳男会員、森上節子会員
　米寿おめでとうございます。卓話よろしくお願い致します。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【宇野賢治】

 ・本日、炉辺会2班様、5月29日、炉辺会4班様お待ちして
おります。　　　　　　　　　　　　　　　【西本久美子】

　ゆったりとした生活をしてもらい、また11年後に
は、白寿のお祝いが出来ることを楽しみにしたいと
思います。

米寿お祝い例会

三田村久治会員
　米寿の例会を本日に開催して頂きまして我々三人
誠に有難く感謝申し上げます。私もおかげさまで入
会46年になりました。なんとか元気に頑張って寄せ
て頂いております。
　今年のGWには東尋坊には20万人、西山公園には
32万人の人達が行ったそうです。その西山公園のあ
る長泉寺山の山頂に築造予定だった幻の鯖江城につ
いて、以前東京のあるTV局のプロデューサーから連
絡があり女優の中村メイコさんと対談をさせて頂き
ました。東京のほうでは放映されたとのことです。
　鯖江藩では、築城するにあたり城地の選定や築城
図の策定をすすめ、「鯖江城築城計画」としては、長
泉寺山の山頂に天守閣を構え、西山公園一帯を城郭
にしようと計画したようで城郭の広さは12万坪余り
でした。しかし、鯖江城は築かれることなく実現し
ませんでした。その理由は、藩の財政に問題があっ
たほか、他藩の領地に接していることや、充分な城
地がとれなかったこと、水の便が悪いことなどで、
下賜金は、飢饉の救済に当てられ、間部公は病気を
理由に老中を辞職され、築城の機会を失ったのです。
　閑職中は諸外国の動静に意を注ぎ、藩士を長崎に
派遣し、藩内にあっては奥方と共に文化の振興に力
を注がれ、身分制度の厳しい時代に自らも鍬を振る
われ、藩主と領民が共に楽しむ響陽渓を作庭され、
今日の西山公園として継承されています。

本日出席会員36名
　メークアップ（前々回） 4名
　出席率（前々回補正）70.18％
ロータリーソング「それでこそロータリー」

　本日は、米寿例会になりま
す。最年長の三田村久治さん
は昭和5年7月14日（西暦1930
年）生まれで、今年88歳にな
られます。次いで、森上節子
さんは昭和6年4月29日生まれ、

一番若い渡辺佳男さんは昭和6年6月26日に生まれ、
今年87歳になられます。昭和一桁の人と違って、私
が88歳を迎える事が出来るかどうか、自信は全くあ
りませんが、諸先輩のように人生を謳歌したいもの
だと願っています。
　平成19年（西暦2007年）生まれの子は、今年11歳
になります。なんとこの子達は、50%の確率で107歳
まで生きることが出来るそうです。どのような日本
の未来が広がっているのか、私には想像出来ません
が、70歳定年としても、第二の人生が三十数年あり、
この第2の人生の生き方も重要になってくると思います。
　先週の土日に次男夫婦がドイツから帰ってきまし
た。向こうでは、夕方5時過ぎに仕事を終え、ジョギ
ングをしたり、自転車でサイクリングをしたり、い
ろんなレッスンに行ったりと、アフターファイブを
自分たちの自由な時間として使うのが、一般的なよ
うです。街の商店も街のスーパーも夕方5時過ぎには
店を閉め、みんなが自分達の時間を楽しむ社会、上
司がなかなか帰らないので、帰るに帰れない日本と
は基本的に考え方が違うようです。生き方の違いが
あって、どちらが正しいとはいえないところがあり
ますが、人生100年の時代を迎えるに当たり、ゆった
りとした自分の時間を大切にできる生き方、そうし
た社会になってもらいたいと思います。

ニコニコ箱 …… 74,000円　　累計 1,269,000円

例会変更情報／福井県内ビジター受付（5月30日～6月12日）
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第3087回  例 会 記 録　平成30年5月22日(火)

会員総数

58名

　5月30日 大野RC
　5月31日 武生府中RC
　6月　5日 福井南RC

12:00～12:30  大野商工会議所内事務局
12:00～12:30  JA越前たけふ農協会館1階
12:00～12:30  繊協ビル正面玄関

本日（5月29日）の例会
RYLA報告
田中建設株式会社
　　　　棚田莉子氏

6月12日
炉辺会合発表

6月5日
第一例会行事
新入会員卓話
　土本喜則会員

6月19日
最終夜間例会18:00～
武生商工会館
　　パレットホール
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